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最近，全市新冠肺炎疫苗接种工作如火如荼地进行，市民们通过单位编码、街道组织

的方式有序地注射疫苗。 但是，由于体育彩票网点的从业人员工作性质的特殊性，不少来

自外地的销售员很难在第一时间在本市登记接种。 还有一些本地体彩从业者，也因为工

作时间的原因，难以配合街道在指定时间到指定注射地点注射。

面对这些挑战，虹口区体育彩票销售管理办公室想出一个好点子：他们将单位编码

分享给了区里所有体彩网点从业人员，让大家可以通过他们的编码快速在“健康云”APP

上申请在虹口区体育馆进行疫苗注射。 如此一来，既保护了体彩行业从业人员的身体健

康，也为购彩者筑起了一道安全屏障。

为体彩从业者
撑起一张疫情防护网

虹口区九成体彩销售人员打完防疫第一针
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以身作则，交口称赞———

打完一点感觉也没，回到店里正常工作
据统计，虹口区的体彩网点已有

近百名从业者接种了新冠肺炎疫苗第
一针。来自东体育会路1097号体彩
10628网点的销售员王露娜在听说自
己能在上海打疫苗时高兴极了。“我早
就想接种新冠疫苗了，但我的户籍在
宿迁，当地还没开展普及接种，之前在
上海也没有其他接种途径。这次听说
可以通过区里的编码申请，我第一个
就报名了。”小王表示，接种新冠疫苗
是对自己负责，也是对他人负责，而且
区体彩办帮我们一条龙服务都弄好
了，“我就下载了‘健康云’APP，把企
业编码输入就预约成功了，特别方
便。”

3月25日上午，王露娜进行了预
约，下午就完成了第一针注射。从她工
作的网点到位于虹口体育馆的疫苗接
种点也近得很，步行五分钟就到了，一
点儿也不影响工作。她表示，打好之后
一点儿感觉也没有，回到店里就正常
投入到工作中了。“我还要感谢区体彩
办的工作人员，他们还提醒我打针前
要吃好饭、要喝水，打好针不要劳累、
不要吃辛辣食物，对我们销售员关心
备至。”昨天，小王已经成功预约第二
针的时间。她期待早点接种完毕，构建
人群免疫屏障，巩固疫情防控成果。

就在同一天，虹口区欧阳路369
号体彩10614网点的店主葛文也在虹
口体育馆打了新冠肺炎疫苗第一针，

他笑着说：“扫码建档、核实登记、接种
疫苗、留下观察……这个流程真的又
快又好。我听很多人说打好疫苗会手
臂酸疼，还会没力气要好好休息，但我
打好针真的一点儿感觉都没有。在虹
口体育馆打针的医生真的水平太高
了。最后观察坐在那里的时候，我也周
边都看了，没有一个人有不良反应。”
葛文感慨打疫苗比平时打针还来得轻
巧，之前的紧张心理在针头戳下去的
瞬间烟消云散。“给我打针的医生态度
特别好，轻声细语的。先是和我说注意
事项，告诉我是北京生产的疫苗，然后
在我基本没反应过来的情况下就打好
了。”小葛还比喻道，“以前打针就像蚊
子咬了一口，但这次注射疫苗真的没
啥感觉，就是医生说打好了，我还以为
没开始打呢。”
打完针后，葛店主就回到了店里

继续工作。他还和前来购彩的顾客分
享了自己的经历，向大家宣传打疫苗
的好处，希望更多人进行新冠肺炎疫
苗的接种，建立起社会免疫屏障，彻底
阻断疫情传播。“

来自虹口区曲阳路828号体彩
10131网点的张立琴也在第一时间用
区体彩办编码申请了新冠疫苗注射。
一开始，她在社区街道也接到了接种
通知，但由于工作繁忙，实在腾不出
时间。“我们店中出过大乐透千万大
奖，每天顾客不断，实在抽不出空去

街道指定的地点打针。”当她看到区
里安排的接种点离自己工作的网点
这么近，在确定消息后的第一天就毫
不犹豫地预约了第二天上午的第一
针。“我是3月26日登记的，第二天上
午就来打了，整个流程都很顺，效率
特别高。”张立琴说家里人都打好了
第一针，在上海外国语大学读书的女
儿也是在虹口体育馆这个点打的疫
苗，大家都说这边的医生水平高，打
针一点儿都不疼。

更有趣的是，原本就在虹口体育馆
门口的10637网点销售员王斌走两步就
完成了疫苗的第一针注射。“我就在体育
馆门口上班，随时随地看人少就预约完
成了第一针。”其实，常年血压高的老王
一开始有些犹豫，害怕疫苗对他的基础
疾病有副作用，迟迟没下决心。后来，区
体彩办的工作人员向他做了详细的沟
通，告诉他高血压和注射疫苗完全不冲
突。“我一开始有点顾虑的，毕竟我五十
多岁了，高血压了这么多年，不能断药
的，害怕打疫苗是有影响的。后来，体彩
办的人专门给我看了相关各种文件和资
料，我也就决心去打针了。”打疫苗的当
天，给老王注射的医生也再次和他确认
了高血压和新冠疫苗没有利害关系，让
他彻底打消了后顾之忧。“第一针打好一
点感觉都没有，我完全把心放在肚子里
了，现在就等打完第二针能免疫了。”

接种率超九成
虹口区交出亮眼成绩单
从去年底到今年1月初，虹口区体

育局绝大部分工作人员都完成了新冠
肺炎两针疫苗的接种。作为区体彩办
的主任，李高泉觉得体彩网点的从业
人员是服务于第一线的，为了对广大
群众负责，他们比普通人更需要筑起
安全屏障。
只是，体彩从业人员没有固定单

位挂靠，本地的可以在街道登记注射
疫苗，外地来的销售员该如何处理这
一个问题呢？“我们开了好几次会，通
过研究讨论，决定把区里所有体彩人
员的数量加到我们单位的编码数目
中。这样就等于他们可以直接通过我
们的编码在‘健康云’APP上预约打疫
苗，这是最方便快捷的。”李主任坦言，
体彩店是面向大众的，每天都会和南
来北往的购彩者打交道，他们的健康
对疫情的控制是至关重要的。

不过，在刚开始的登记阶段，只有
小部分销售员愿意接种疫苗。很多人都
担心是否有副作用和疫苗有效时长的
问题。对此，区体彩办的工作人员和专
管员特地一一上门为他们答疑解惑，并
以亲身经历告诉大家，中国的疫苗是安
全有效的，对身体没有任何伤害。
“我们体彩办的工作人员年头都

完成了两针疫苗的接种，这对体彩从
业人员来说就是最好的例子。”虹口区
体彩办刘军表示，体彩网点的店主和
销售员在听了他们的详细介绍后，对
疫苗的各方面都增加了信心。如今，已
有超过九成的体彩网点从业人员完全
了第一针的新冠肺炎疫苗注射。“我们
从3月下旬开始疫苗推广工作的，通过
专管员一次次上门耐心详细地讲解，
大部分体彩店从业人员都打消了疑
虑，预约了疫苗的注射。截至上周五，
全区已有90%以上的网点销售员到虹
口体育馆进行了第一针的注射。当然，
还有一些本地的店主在户籍所在的街
道打了第一针。可以说，我们虹口区的
体彩店从业人员的新冠肺炎疫苗接种
率是全市第一名。”

碰到对网上“健康云”APP操作不
太懂的销售员时，虹口区体彩办的专
管员和工作人员还会亲自帮助他们进
行预约，并电话提醒，让他们都能顺利
地完成疫苗接种。
不仅如此，打好第一针后，区里还

进行了跟踪回访。“我们得到的反馈是
所有人都没有不适反应，都说比平时
打针还来得轻松，一点儿都不疼。”听
到这个结果，大家都特别欣慰。


